

Numéro 11

Mai 2009



LA LETTRE DE L'UTM

Union de troupes de Montagne Maison de l'Armée Rue Cornélie Gémond BP 1408 38023 Grenoble Cedex 1

Courriel : union-troupes-montagne@orange.fr - ☎ 04 38 37 44 07 - Fax 04 38 37 44 09

Site internet : www.union-troupes-montagne.asso.fr



LE MOT DU PRESIDENT

Le 24 avril, le général Druart commandant la 27° BIM a reçu de la ville de Grenoble, lors d'une cérémonie marquant la fin des travaux de mise en conformité, les clés des salles casematées de la Bastille devant accueillir le musée des troupes de montagne.

La muséographie mettant en valeur la saga des soldats de montagne va donc pouvoir être mise en place avant une inauguration par le ministre de la défense dans la deuxième quinzaine de septembre (date non encore arrêtée par son cabinet). Vous serez tous conviés à cette belle journée selon des modalités qui vous seront précisées cet été.

Les hommes et les femmes du GTIA Kapisa aux ordres du colonel Le Nen seront de retour en France dans le courant du mois de juin. Durant ces sept mois passés en Afghanistan, ils auront mis en valeur les qualités du soldat de montagne, parfaitement adaptées au terrain afghan : rusticité, volonté et sens de l'adaptation au milieu et au terrain.

Enfin je vous donne rendez-vous les 16 et 17 juin à Varcès pour l'assemblée générale de notre association et la commémoration de la Saint Bernard avec nos camarades d'active.

Votre présence nombreuse sera le témoignage de votre volonté de participer activement à la vie de l'UTM.

Le général Martre

AGENDA

Sommaire

Page 1 : .Le mot du président
 .Agenda
 .Les futurs Chefs de Corps
 Page 2 : .Associations membres de l'IFMS
 Page 3 : .Associations membres de l'IFMS
 .Hommage au C/Ch Belda
 .Nouvelles du Mémorial
 Page 4 : .La promotion Général Le Ray
 à Grenoble
 . Le coin du trésorier

10 juin : Cérémonie de dissolution du CNAM à Mont-Dauphin
13 juin : 65° anniversaire des combats à Valchevrière (Vercors)
16 juin : Assemblée générale de l'UTM
17 juin : Saint Bernard à Varcès
20 et 21 juin : Inauguration du sentier Costa de Beauregard à Larche
 30° rassemblement de l'Amicale de l'EMHM
2 au 4 juillet : Journées FISM à Sion (Suisse)
03 juillet : Cérémonie passation de commandement au 4° RCH
13 juillet : Cérémonie de passation de commandement au 7° BCA
21 juillet : Cérémonie de passation de commandement au 2° REG
27 août : Cérémonie de passation de commandement au 93° RAM
28 août : Cérémonie de passation de commandement au 27° BCA

LES FUTURS CHEFS DE CORPS

Passation de commandement

7° BCA	LC (TA) GARDY	le 13 juillet
27° BCA	LC (TA) GIVRE	le 28 août
2° REG	LC KIRSCHER	le 21 juillet
93° RAM	LC MAUGER	le 27 août
4° Rch	LC (TA) de BREBISSON	le 03 juillet

La souscription pour le Musée reste ouverte

Dons: chèque libellé - UTM Musée -

Nations membres de la Fédération Internationale des Soldats de Montagne

ALLEMAGNE :

KAMERADENKREIS DER GEBIGSTRUPPE

L'association des troupes de montagne a été créée à Munich en novembre 1952. Elle rassemble aussi bien les anciens que les personnels de la 23^e brigade de montagne et compte plus de 4000 membres.



Avec la France, l'Autriche, les Etats-Unis et l'Italie, elle est membre fondatrice de la FISM.

AUTRICHE :

EDELWEISS KORPS ÖSTERREICH



Créée après la 2^e guerre mondiale pour réunir tous les anciens des troupes de montagne, elle

rassemble aujourd'hui les anciens et les personnels d'active de la 6^e Brigade de montagne.



ESPAGNE :

ASOCIACION ESPAGNOLA DE SOLDATOS VETERANOS DE MONTANA

L'Association Espagnole des Soldats et Vétérans de Montagne a été créée en novembre 1997 en fédérant les amicales d'Huesca, Barcelone, Jaca et Sabina-nigo et rassemble ainsi 600 membres.

Elle adhère à la FISM en 1999.



ITALIE :

ASSOCIACIONE NAZIONALE ALPINI

L'Association Nationale des Alpini créée en juillet 1919 rassemble tous ceux qui ont servi ou servent dans les troupes de montagne.

Elle comprend plus de 400 000 membres avec 81 sections en Italie et 31 sections à l'étranger.



SUISSE :

UNION SUISSE DES PATROUILLEURS ALPINS



L'Union Suisse des Patrouilleurs Alpains a été créée en 1994 en fédérant deux Unions des Patrouilleurs Alpains, l'UPA 10 créée en 1945 et l'UPA 1 créée en 1958. Depuis trois sections de langue allemande ont rejoint l'USPA qui compte environ 1000 membres.



POLOGNE :

KARPATCZYCY

En 1989, des anciens des troupes polonaises ayant combattu aux côtés de l'armée américaine, notamment à Monte Cassino décidèrent de fonder une association dans le cadre du devoir de mémoire.

Depuis 1994, date à laquelle elle rejoint la FISM, les anciens de la 21^e brigade de montagne stationnée au Sud-Est de la Pologne sont membres de l'association.



ETATS-UNIS :

NATIONAL ASSOCIATION OF THE 10th MOUNTAIN DIVISION



Elle a été créée après la 2° guerre mondiale par les anciens de la 10° division de montagne ayant combattu dans les Apennins. Aujourd'hui, elle rassemble aussi bien les familles et amis des anciens de la 10° division de l'époque que ceux issus de l'actuelle 10° division ou du Bataillon de montagne de la Garde Nationale du Vermont.

Elle compte plus de 2500 membres répartis sur tout le territoire des Etats-Unis.



SLOVENIE :

ZDRUZENJE VOJASKIH GORNIKOV



Rattachée à l'association des vétérans slovènes, l'association des soldats de montagne slovène est créée en 1998 et adhère à la FISM l'année suivante. Elle rassemble les anciens et les personnels d'active de l'école de montagne et du 132° Bataillon de montagne stationnés à Bohinjska Bela.



HOMMAGE AU CAPORAL CHEF BELDA



Le 14 mars, le GTIA 27 est engagé en vallée d'Alasay aux côtés d'un bataillon de l'armée nationale afghane. En fin de journée, le caporal Belda est tué par un tir de RPG 7 qui atteint son VAB au niveau du poste de pilotage.



Lors d'une cérémonie sobre et émouvante le 18 mars au Quartier Tom Morel, le 27° BCA et la famille des soldats de montagne sont rassemblés autour de ses parents pour un dernier hommage en présence du ministre de la défense, du général chef d'état-major de l'armée de terre, du général gouverneur militaire de Lyon, commandant la RTSE, du général commandant la 27° BIM, du préfet de la Haute-Savoie et de nombreux élus hauts savoyards dont le président de l'assemblée nationale.



Titulaire de la Médaille Militaire et de la croix de la Valeur Militaire avec palme, le caporal Belda est promu caporal chef est fait chevalier de la Légion d'Honneur

Nouvelles du Mémorial

Depuis le 1er janvier 2009, 6 cérémonies se sont déroulées sur le site du Mont Jalla, impliquant les unités suivantes :

7° BCA par 2 fois – 1^{er} Régiment de Spahis – 13° BCA – 4° RCH – 93° RAM.

E.M.I.A. Promotion Général Alain LE RAY.

ce qui porte à 180 le nombre de cérémonies depuis le 17 juin 2000.

Vandalisme : vol de la plaque directionnelle au carrefour GR 9 – Mont Jalla.

Cérémonie à venir : le 12 mai 2009 – Dévoilement de la plaque de la 27° CCTM.



La PROMOTION • GENERAL Le RAY • de l'ECOLE MILITAIRE INTER-ARMES

rend hommage à son « PARRAIN » sur les lieux de son engagement en RESISTANCE.

Les Officiers - Elèves du Bataillon de l'E.M.I.A. sont venus rendre hommage à leur « Parrain » sur les lieux mêmes de l'engagement en RESISTANCE de ce Héros.

C'est ainsi que le 13 Mars une première cérémonie s'est déroulée à 09 H 30 au sein de la Nécropole Nationale des Pionniers et Combattants Volontaires du Vercors à SAINT-NIZIER du MOUCHEROTTE, la Promotion y fût accueillie par Madame Bernadette CAVAZ Secrétaire Générale de cette Association Nationale et par le Délégué Régional de l' U.T.M. le Général (2S) Jean-Claude ROUGELOT.

Les Officiers-Elèves s'inclinèrent devant les Résistants du Vercors reposant en ce lieu de Mémoire après qu'ils eurent écouté « Le CHANT des PIONNIERS » au cours d'une Prise d'Armes empreinte d'émotion.

L'après-midi la Promotion « Général Alain Le RAY » se rendit au Mont-JALLA sur le site du Mémorial National des Troupes de Montagne où elle fut accueillie par le Président de l'U.T.M. le Général (2S) Pierre MARTRE.

Présidée par le Général Nicolas De LARDEMELLE commandant les Ecoles Militaires de Saint-Cyr Coëtquidan, en présence du Général Marcel DRUART commandant la 27^{ème} B.I.M. et de Maître Jean-Michel DETROYAT représentant le Député-Maire de Grenoble empêché, une magnifique Prise d'Armes a uni cette Promotion à l'ensemble des participants de la « mouvance Montagne » dans un même recueillement d'hommage aux Morts des Troupes de Montagne.



En fin d'après-midi au Musée de Grenoble le Lt-Col (E R) Jean-Pierre MARTIN - historien-, retraça avec brio l'ensemble de la vie du Héros attaché à l'Histoire de Grenoble.

Puis intervint Madame CRUZ, épouse d'un Chef de Section qui servit, au 159^{ème} R.I.A. en compagnie du Lieutenant Le RAY. Son évocation douce et précise mit en exergue les qualités d'Homme du Général Le RAY.

Enfin Roger CHAPPAZ -Secrétaire National des Anciens Eclaireurs - Skieurs et des Troupes de Montagne - dont le Général Le RAY fût Président National fit part avec chaleur de ses rencontres avec le Général tant au cours de la Campagne de Maurienne qu'après que le Général Le RAY eût quitté le service actif.

Les Troupes de Montagne sont honorées qu'une Promotion de l'E.M.I.A. ait choisi comme parrain le Général Alain Le RAY, Grand Résistant, grand Montagnard et ancien commandant de la 7^{ème} Demi-Brigade reconstituée puis de la 27^{ème} Division Alpine.

LE Coin du Trésorier

Pour une bonne gestion de l'UTM et pour lui permettre de faire face aux simples dépenses de fonctionnement les cotisations doivent être acquittées dès le début de l'année.

Cotisations individuelles 15€, dons acceptés, délivrance d'un reçu fiscal.

Associations: 3€ par adhérent.

Les cahiers des Troupes de Montagne sont disponibles (quelques N° épuisés) liste sur:

www.union-troupes-montagne.asso.fr

Pour tous renseignements contacter l'Union des Troupes de Montagne Tel: 04 38 37 44 07.

Pensez à votre cotisation 2009. Merci